
 

RELAZIONE MORALE ANNO 2023 DEL CONSIGLIO TERRITORIALE  

DELL’UNIONE ITALIANA DEI CIECHI E DEGLI IPOVEDENTI BAT 

Benvenuti amici a questo nostro incontro relativo alle attività svolte nell’anno precedente. 

Il 2023 è stato un anno denso di avvenimenti. A livello globale, purtroppo le prosecuzioni 

di conflitti militari e politici, non ci lasciano di certo indifferenti, la nostra speranza è che 

presto la pace e la stabilità vengano ripristinate in tutto il nostro pianeta. 

A livello associativo, si è svolto il 20 e 21 ottobre 2023 il Congresso Nazionale 

Straordinario che ha riconfermato con il 63,4% dei voti, Mario Barbuto come Presidente 

Nazionale. Il Congresso però è stato anche teatro di polemiche, a partire dalle modalità 

della sua convocazione, da qui addirittura sono nati contenziosi giudiziari che sono ancora 

in essere. Per il bene della nostra gloriosa e centenaria Associazione, confidiamo che tali 

situazioni di conflitto possano terminare e definirsi al più presto. 

Ora, come ogni anno, prima di raccontare il nostro vissuto per l’anno 2023, prima di 

raccontarvi le nostre attività, vogliamo rivolgervi una preghiera, un invito a sostenerci al di 

là di ogni rendiconto. Vi rivolgiamo un appello che potrà essere recepito e condiviso solo 

arrivando in fondo a questa relazione, perché solo leggendo la mole del lavoro sviluppato 

potrete rendervi conto di quanto e quale peso potrà avere il vostro sostegno. Un sostegno 

indolore, non impegnativo dal punto di vista economico ma fondamentale, vitale, per noi: 

con la vostra dichiarazione dei redditi destina e fate destinare alla nostra Sezione UICI il 5 

per mille delle imposte IRPEF indicando il nostro codice fiscale 90075780727; un gesto 

semplice che a VOI NON COSTEREBBE ASSOLUTAMENTE NULLA MA A NOI 

SALVEREBBE IL LAVORO DI UNA VITA!  

 

ATTIVITA’ SVOLTE 

La base associativa ha rappresentato la nostra priorità è perciò abbiamo curato con 

attenzione il segretariato sociale, fornendo come sempre assistenza e dando informazioni 

specifiche a tutti i nostri iscritti, abbiamo svolto riunioni con i soci e con i dirigenti 

territoriali.  

Abbiamo sostenuto le rappresentanze comunali fornendo aiuti economici per le loro spese 

gestionali. 

Abbiamo attuato una intensa campagna di reperimento soci e siamo felici di affermare che, 

grazie al lavoro di tutti i nostri dirigenti, abbiamo aumentato il numero di nostri iscritti, 

portandolo da 335 nel 2022 a 354 nel 2023. Su impulso della Presidenza Nazionale, 

abbiamo anche lavorato per fidelizzare il più possibile i nostri stessi soci, cercando di far 

sottoscrivere a quasi tutti i nostri associati la delega associativa.  

Abbiamo promosso azioni mirate al sostegno degli anziani e delle famiglie, oltre a tutti i 

problemi riguardanti la pensionistica con l’accordo di collaborazione ormai consolidato 

con il Patronato ANMIL, col quale abbiamo attivato varie pratiche pensionistiche in 

favore dei nostri associati e dei loro familiari, nel corso dell’anno.  

Abbiamo creato una rete di collaborazione tra tutte le nostre strutture locali e nazionali 

grazie alle quali abbiamo dato un valore aggiunto al nostro operato, nello specifico 

abbiamo cooperato attivamente con le altre sedi territoriali pugliesi, con la Sede Regionale 

e Nazionale UICI, con la Cooperativa Aurelio Nicolodi, con il Centro Messeni, con 

l’IRIFOR, con la Federazione delle Istituzioni Pro Ciechi, con i Centri di Consulenza 

Tiflodidattica, con l’UNIVOC e tutte le organizzazioni che a vario titolo operano in favore 

delle categorie più deboli. 

Il Consiglio si è sforzato di rinnovare in meglio il proprio modo di operare e di essere al 

servizio dei ciechi nel modo migliore, rispondendo alle loro esigenze prontamente e 

modernamente, per questo oltre a curare la nostra pagina Facebook abbiamo creato un 



gruppo WhatsApp dove tutti i nostri iscritti possono leggere in modo immediato e 

semplicissimo tutte le nostre comunicazioni. 

Nel corso del 2023 abbiamo dato il giusto risalto all’integrazione scolastica dei minorati 

della vista e, più in generale, al settore dell’istruzione.  

Abbiamo vigilato sull’inserimento scolastico dei nostri bambini e fornito supporto 

psicologico-sociale alle famiglie. Abbiamo sempre mantenuto i contatti con le scuole, con 

gli insegnanti di sostegno e con gli operatori. 

Malgrado non abbiamo, ormai da qualche anno, la gestione delle attività scolastiche ed 

extrascolastiche pomeridiane, grazie ai fondi della Legge Regionale 14 e con il sostegno 

della sede regionale, abbiamo, comunque assistito con un operatore pomeridiano i nostri 

studenti della scuola primaria e secondaria di primo grado nel corso del loro anno 

scolastico. 

Abbiamo anche attuato, con i fondi della Legge Regionale 14, un corso di 

perfezionamento del computer per alcuni nostri studenti. 

Per quel che attiene il mondo del lavoro, abbiamo cercato di curare i rapporti con 

l’ispettorato del lavoro provinciale e con l’ufficio per l’impiego per il reperimento di nuovi 

posti di lavoro e per il relativo avviamento al lavoro dei centralinisti inseriti nella 

graduatoria ai sensi della Legge 113/85. Siamo felici in tal senso di annunciare che la 

nostra graduatoria provinciale si è quasi azzerata, fatta eccezione per un’unica nostra 

iscritta. In tal senso siamo già al lavoro per ripristinare al più presto due posti operatori, 

attualmente vacanti, presso le sedi dei Comuni di Barletta e Bisceglie.  

 Nel corso dell’anno abbiamo altresì collaborato attivamente con l’ente di formazione 

“Fabbrica del Sapere”, che ha svolto il nuovo corso di formazione per centralinisti 

videolesi, che la Regione Puglia ha finanziato, sia nella nostra che in tutte le altre province 

pugliesi. Siamo stati i primi in Puglia a terminare tale corso, che ha visto la partecipazione 

di 20 nostri ragazzi che ora si appresteranno a sostenere l’esame di abilitazione all’Albo.   

Per quanto riguarda l’I.Ri.Fo.R. abbiamo partecipato al bando nazionale “G.E.S.T.I. per 

crescere” organizzato della Presidenza Nazionale I.Ri.Fo.R., per attività integrative rivolte 

a bambini e adolescenti disabili visivi in età scolare, col supporto del CCT che ci ha 

permesso di far vivere a delle nostre studentesse due giornate di svago nella città di 

Napoli. 

Per quel che attiene i nostri soci disabili visivi con minorazioni aggiuntive, siamo felici di 

annunciare che ha seguito della promulgazione della Legge Regionale 5/2022 “Interventi 

per la tutela, l’assistenza e l’inclusione sociale e lavorativa dei ciechi e degli ipovedenti 

maggiorenni con disabilità aggiuntive” abbiamo, in collaborazione con il nostro Consiglio 

Regionale Pugliese, le altre Sezioni Territoriali e la Lega del Filo d’Oro, presentato un 

Progetto che permetterà a breve a 10 nostri utenti videolesi con pluridisabilità di usufruire 

di un operatore domiciliare specializzato.  

CONCLUSIONI Riteniamo a questo punto di aver, sia pure con estrema sintesi, riassunto 

la nostra attività per l’anno 2023. A voi, ora, il compito di giudicare e comprendere. Dal 

canto nostro, auspichiamo vivamente di aver reso l’idea di quanto impegno richieda il 

nostro lavoro e quanta importanza abbiano il vostro sostegno ed il vostro contributo. 

La vostra vicinanza e partecipazione sono il cuore pulsante della nostra associazione; è 

grazie al vostro sostegno che possiamo continuare a crescere e rispondere con efficacia 

alle nuove sfide. 

Con fiducia e ottimismo, auspichiamo che il legame con voi soci si rafforzi ulteriormente 

attraverso il rinnovo delle tessere associative e con l’arrivo di nuove proposte. Solo 

insieme possiamo costruire un futuro ancora più inclusivo e solidale. 

 
 


